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FECHA: Agosto 04 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Fue terrible: muerte cerebral”  

 “Darán alcaldes informe corto” 

 “Policía repliega a zetas en Huejutla”  

 “Recuperan 70% de los vehículos robados”  

 
“Diez mil familias superan pobreza”  

 
“Garantiza Gobierno estatal apoyo a educación”  

 
“No circula fines de semana”  

 “Tortuguismo para tipificar Feminicidio”  

 “Incontrolables robos a iglesia de Hidalgo”  

 
“Hunden acusaciones a generales presos: PGR”  

 
“Debilitan seguridad en AICM… ¡Policías!” 

 “FCH prepara salida del país; busca trabajo en EU”  

 
“Monreal: Scotiabank mintió al negar cuentas a nombre de Videgaray”  

I N S T I T U C I O N A L  

Milenio-Entrevista ficticia… 

Como todo mundo se está apuntando para ser el presidente del IEE, nos imaginamos una entrevista con Francisco 
Ortega Sánchez. 

¿Por qué quiere ser presidente consejero? 

 Pues la verdad no es que quiera, sino que ya me toca, ¿si me entiendes no? 

¿Se siente con la preparación y capacidad? 

 No se trata de saber o no, como ya le dije, ya me toca, y eso no esta en duda. 

¿Si pudiera, usted a quién pondría? 

 Yo creo que a mí mismo, porque como ya le he comentado soy uno de los que ya les toca.  
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¿Cómo califica el trabajo del actual presidente? 

 Pues yo digo que está bien, se ha hecho lo posible porque siempre haya un ganador. 

¿Es necesaria una reforma a ley electoral? 

 La verdad no, pues la democracia es una y no se puede cambiar, si gana uno, ganamos todos.  

(redacción,  página 03) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Independiente-Dirigencia albiazul realiza balance electoral: Tras los resultados electorales, el Partido Acción 
Nacional (PAN) analiza informes de campaña y supervisa cada uno de sus comités municipales, anunció el dirigente 
albiazul Alejandro Moreno Abud. Fue durante reunión de consejo en la que fue informado sobre el balance electoral que 
estará listo en un lapso de 15 días para tomar acciones. Agregó que quedó pendiente una sesión extraordinaria para 
revisar cada uno de los comités municipales. Acción Nacional era la segunda fuerza política en la entidad hasta las 
elecciones federales, cuando el Partido de la Revolución Democrática (PRD) y el efecto Andrés Manuel López Obrador los 
mandó hasta el tercer casillero. Ni siquiera la senaduría de minoría fue conseguida por la candidata Xóchitl Gálvez, que 
provocó un saldo negativo para los albiazules.  Ante este escenario, el PAN deberá regresar a sus principios de doctrina 
con miras a la elección de diputados locales de 2013, señaló Moreno Abud durante entrevista con este medio de 
comunicación.  El objetivo es adoctrinar a los militantes para que quieran al partido y para que en los próximos procesos 
ponderen el papel del instituto político. “Hoy nos toca esa gran responsabilidad a todos los panistas, ser leales y luchar 
por el partido para conseguir grandes triunfos”, dijo y ponderó la capacitación y formación de los panistas. “Pero la parte 
medular es amar al partido. No vamos a tener una estructura exitosa hasta que tengamos panistas que realmente vean 
primero por Acción Nacional”, subrayó. Detalló que Pachuca, Mineral de la Reforma y Tulancingo son los municipios 
donde el partido tiene voto representativo. “Tenemos presencia en todo el estado, pero debemos fortalecernos desde 
adentro para ser competitivos. “El primer punto que identificamos como parte del balance electoral es tener panistas que 
realmente vivan de acuerdo a los principios del partido.” (Víctor Valera, página 05) 

Independiente-Impugnará PAN elección de diputado federal en Pachuca: El Partido Acción Nacional (PAN) 
interpondrá juicio de controversia constitucional contra la elección de diputado federal en el distrito Pachuca, luego que la 
sentencia de la Sala Toluca fue a favor de la priista Mirna Hernández. Señaló que dicha inconformidad será en acato a la 
ley para para agotar las últimas instancias con tal de demostrar las diversas irregularidades dadas durante el pasado 
proceso electoral. Con tal postura, la dirigencia albiazul respaldó a Luis Baños, quien anunció que impugnará la sentencia 
de los magistrados y adelantó que reconocerá el fallo en caso de no ser favorable. Después de la elección, Acción 
Nacional decidió impugnar los comicios de legislador en el distrito Tula que ganó el abanderado del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) José Antonio Rojo. Tras el fallo de los magistrados que confirmó el triunfo en las urnas 
del priista, el equipo jurídico panista decidió no continuar la lucha jurídica en dicho distrito. De igual forma, el PAN no 
impugnó los resultados de la elección de senador de la República que ganaron los candidatos priistas y luego que el 
aspirante de Movimiento Progresista fue segunda minoría. Respecto a la elección de legislador federal en Pachuca, el 
partido señaló que no fue acreditada la causa de nulidad en la resolución de la sala regional Toluca ni tomado en cuenta 
los alegatos que varias casillas estaban abiertas previo al conteo distrital. (Víctor Valera, página 05) 

Independiente-Falsa, injerencia de Olvera en Movimiento Ciudadano: Cruz: La encargada de Movimiento 
Ciudadano en Hidalgo, María Cruz García negó que negociara la forma de dirigir a su partido con el gobernador Francisco 
Olvera Ruiz. “No he tenido ni una llamada por parte del gobierno del estado. Yo soy respetuosa de su forma de 
conducirse, por lo que pueden estar tranquilos porque no hemos platicado y menos de cómo haremos política en el 
estado.” La ex candidata a diputado federal por Pachuca sentenció que la militancia y los simpatizantes de ese partido de 
reciente creación pueden estar seguros que “somos la verdadera oposición, no he negociado nada. Y no me he reunido 
con el gobernador”. Lo anterior es respuesta a la supuesta alianza que realizó María Cruz con el gobernador priista 
Francisco Olvera para “llevar la fiesta en paz” después del último informe de labores del titular del Instituto Estatal 
Electoral Daniel Jiménez Rojo, en el que la postura de este partido fue crítica al sistema político y la relación de las 
instituciones con el gobierno estatal. Puntualizó que la agenda de su institución es la que interesa a la ciudadanía y por lo 
tanto no puede ser “comparsa” de acciones en contra del pueblo, y cuando tengan que ser críticos lo serán, porque así lo 
exige la democracia. (Miguel Ángel Carrasco, página 06) 
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Independiente-Defenderá PRD y Morena democracia convocada por AMLO: Sin alterar el orden público, el 
Partido de la Revolución Democrática (PRD) trabajará en conjunto con Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) 
en las jornadas en defensa de la democracia convocadas por Andrés Manuel López Obrador. Arturo Sánchez Jiménez 
señaló que el movimiento organizará los eventos en Hidalgo que serán apuntalados por el Partido del Trabajo (PT), 
Movimiento Ciudadano y sol azteca, todo sin molestar a la ciudadanía. Mañana los perredistas instalarán mesas en la 
capital del estado en las que la ciudadanía podrá canalizar evidencias de irregularidades durante la elección federal como 
la compra del voto, con tal de fortalecer la impugnación contra la elección presidencial. Bajo este contexto, Morenaje 
anunció que colocará un módulo en plaza Independencia del Reloj Monumental y recabará firmas para pedir la nulidad de 
la elección.  Así fue estipulado durante la anterior reunión de consejo en la que el dirigente perredista presentó al 
presidente nacional del sol azteca Jesús Zambrano, análisis de votación por cada distrito electoral de Hidalgo. De acuerdo 
con los resultados preliminares, fue en el distrito Tulancingo donde la coalición de izquierda obtuvo menos votos, por lo 
que perredistas tendrán que poner énfasis para afrontar la elección de diputados locales. Sin embargo, la dirigencia del 
sol azteca calificó como positivo el saldo de los comicios, luego que tendrá un diputado de representación proporcional 
con Pedro Porras Pérez y un representante en el Senado bajo el principio de primera minoría. (Víctor Valera, página 
06) 

Crónica-Aplazan la renovación de comités: Pospone el Partido de la Revolución Democrática (PRD) la renovación de 
84 comités municipales, debido a que el VIII Consejo Nacional del sol azteca prefirió darle prioridad a la lucha 
postelectoral, por ello nombrarán figuras provisionales en Hidalgo, informó el secretario general, Marco Antonio Rico 
Mercado. La vigencia de los órganos locales concluye en diciembre próximo, ya que en octubre del 2011 quedaron 
pendientes modificaciones en la estructura interna amarilla, sin embargo el Consejo Nacional determinó que estas 
renovaciones no eran prioritarias. Integrantes del Consejo Nacional descartaron una convocatoria para este proceso en 
Hidalgo, a excepción de los estados donde era necesario renovar las figuras de presidente y secretario general de 
Comités Ejecutivos. “Aún no hay convocatoria, la renovación de comités tendrá que esperar un poco, pues estamos en un 
periodo de lucha electoral, aliándonos con la propuesta de Andrés Manuel López Obrador en cuanto al Plan Nacional por 
la Defensa de la Democracia, esa será la tarea primaria”. Para resolver esa situación, explicó el perredista, convocarán al 
VII Consejo Estatal, tentativamente el próximo 25 de agosto, a fin de que formalicen una ruta para designar líderes 
temporales en los 84 municipios. “En diciembre se vería imposible que renovarán comités municipales, por eso habrá 
nombramientos provisionales, hasta que el Consejo Nacional emita la convocatoria para renovar organismos locales”. Con 
base en los estatutos perredistas, el Consejo Estatal tiene las atribuciones de  “designar a integrantes de Comités 
Ejecutivos Municipales cuando éstos no hayan sido nombrados oportunamente por el Consejo Municipal o cuando éste no 
esté debidamente constituido”. (Gabriela Porter, página 04) 

Sol de Hidalgo-Abre convocatoria PRI para elegir coordinadores: El PRI publicó ayer la convocatoria para elegir a 
quienes coordinarán sus grupos parlamentarios en el Senado y la Cámara de Diputados, procesos que se realizarán el 
próximo jueves, debiendo registrar sus aspiraciones un día antes los candidatos, entre los que se mencionan a Emilio 
Gamboa Patrón y Manlio Fabio Beltrones para la cámara Baja y Alta, respectivamente. La primera se realizará en el salón 
de usos múltiples "Alfonso Reyes"; la otra, en el Auditorio Plutarco Elías Calles, ambos en la sede nacional del PRI, a 
donde deberán acudir los candidatos electos priistas a diputaciones y el senado, tanto de mayoría relativa como de 
representación proporcional, todos validados por el IFE. Primero iniciará, a las 10:00 horas, la elección del coordinador de 
la bancada del PRI en el Senado, con la presencia de al menos dos terceras partes de los 52 candidatos electos priistas. 
Posteriormente, a las 12:30 horas comenzará la elección del coordinador del grupo parlamentario del PRI en la Cámara 
de Diputados, donde deben asistir por lo menos las dos terceras partes de los 207 candidatos electos que hayan sido 
convocados a la reunión. En ambas elecciones el comité Ejecutivo Nacional del PRI designará una Mesa Directiva que 
conducirá el proceso respectivo, integrada por un presidente, vicepresidente y cuatro escrutadores de entre los 
candidatos electos asistentes. De igual manera, en cada asamblea el aspirante a la coordinación del grupo parlamentario 
deberá ser electo por al menos el 70 por ciento de los votos de los asistentes. De lo contrario, habría una segunda vuelta 
entre los dos que recibieron mayores votos, y de entre ellos surgirá el ganador por mayoría simple. Asimismo, en ambas 
convocatorias también se prevé que sólo se registre un aspirante, para lo cual se omitirá el proceso de votación directa y 
secreta, realizándose la elección del coordinador mediante votación económica de los diputados o senadores priistas 
electos. En ambas sesiones estará el ex mandatario hidalguense Jesús Murillo, por su cargo de presidente de la Comisión 
Nacional de Procesos Internos. (redacción, Ojo Política) 
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INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Sin quejas en monitoreo de medios hidalguenses: En Hidalgo no hubo sanciones o quejas de candidatos 
respecto a la falta de equidad en medios de comunicación, confirmó el consejero presidente del Instituto Federal 
Electoral (IFE), José Luis Ashane, además aclaró que el Consejo General concluirá el informe sobre la administración de 
tiempos en radio y televisión. “Hasta el momento no se manejaron sanciones, según el monitoreo de la Universidad 
Nacional Autónoma de México, la situación en los medios fue muy pareja, tengo entendido que no hay quejas del 
monitoreo de medios en Hidalgo”. Según el monitoreo efectuado por el Consejo General del IFE, correspondiente del 30 
de marzo al 27 de junio de 2012, en Hidalgo el ex candidato presidencial de la coalición Compromiso por México, Enrique 
Peña, tuvo una cobertura del 31.50 por ciento, seguido por el aspirante del Movimiento Progresista, Andrés Manuel 
López, con un seguimiento del 25.98 por ciento. En tanto, con un 25.61 por ciento la ex candidata de Acción Nacional 
(PAN), Josefina Vázquez y Gabriel Quadri, contendiente de Nueva Alianza un total de 16.91 por ciento. Respecto a los 
candidatos a diputados federales, el Partido Revolucionario Institucional (PRI) consideró el 24.14 por ciento de cobertura, 
los aspirantes del PAN lograron el 25.96 por ciento, del PRD cerca del 6 por ciento y contendientes de Nueva Alianza 
alcanzaron el 12.12 por ciento. En el informe general sobre la administración de tiempos en medios de comunicación, 
destacó el cumplimiento en un 97.08 por ciento respecto a la transmisión de las pautas de partidos políticos, en total 5.1 
millones de horas en archivos digitales. (Gabriela Porter, página 04) 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-"Zetas" querían adueñarse de Huejutla; los repliegan: El cártel de Los Zetas, uno de los más 
sanguinarios en México, intentó apoderarse de la plaza de Huejutla al aprovechar la región Huasteca y la cercanía con los 
estados de Veracruz y Tamaulipas, donde opera esta banda del crimen organizado; sin embargo fueron replegados por la 
Policía Estatal.  Damián Canales Mena, titular de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo (SSPH), informó que 
recientemente esta célula del crimen organizado quería volverse a internar en el municipio huasteco, sin embargo 
realizaron operativos de vigilancia para impedir que se asentaran en la localidad.  En conferencia de prensa, donde 
notificó sobre los resultados en materia de seguridad en el mes de julio, el jefe policiaco reconoció que hay presencia del 
crimen organizado, aunque disminuyó considerablemente tras el aseguramiento de presuntos integrantes y la 
desarticulación de Los Zetas en diversas regiones de la entidad.  “En Huejutla tenemos conocimiento que se nos querían 
volver a internar ‘Los Zetas’, los medios locales lo pueden decir, pero no es lo mismo vivir en Huejutla que vivir en otro 
municipio pasando del límite con el estado de Hidalgo, entonces tenemos que estar muy atentos al resguardo de la 
ciudadanía”.. En julio, reportó el secretario de seguridad, cayeron en territorio hidalguense seis integrantes de este 
importante cártel del narcotráfico mexicano, entre ellos una mujer y un menor de edad acusados de ejecutar a una 
persona.  “No digo que no haya (zetas), hay presencia no me queda la más mínima duda”, no obstante ha disminuido y 
no tienen el control de las regiones en la entidad, sostuvo Canales Mena.  Durante la conferencia de prensa con medios 
de comunicación, el titular de la SSPH fue cuestionado sobre reportes de la Policía Federal en los que indican que “Los 
Zetas” tienen presencia en más de 60 municipios de la entidad, al respecto respondió: “vamos a poner a uno por 
municipio, serían 60 zetas, una ‘pachanguita’ de menos nos la arman, pero no es así”.  “Hay muchos estados que viven 
atrapados por la delincuencia organizada, pero no es el caso de Hidalgo”, refirió el jefe policiaco.  De forma categórica 
Canales Mena negó que haya amenazas del crimen organizado contra periodistas hidalguenses o agresiones contra 
instalaciones de los medios de comunicación, como es el caso de Nuevo León donde han sido atacadas las instalaciones 
del diario El Norte.  “No hay amenazas contra los periodistas, hemos sido respetuosos. Aquí no hay tantos caídos como 
en otros lados. Tampoco se puede tener el riesgo, los periodistas deben tener la certeza que serán apoyados, se los 
afirmo de forma categoría”.  Seguridad se ve del punto de vista político Tras la Reunión Nacional de Seguridad en 
la Ciudad de México, Damián Canales Mena encargado de la SSPH, criticó que los temas de seguridad se siguen viendo 
desde un punto de vista político y no hay cabida para puntos de vista de las entidades.  “Cuando vamos a una reunión ya 
está todo planchado y no nos hacen caso, y de lo contrario se podrían construir mejores políticas de seguridad. Los 
estados no podemos aportar nada o no nos dejan aportar nada”, declaró.  “No me deja satisfecho estas reuniones 
nacionales porque no lo reconoce las detenciones. Se sigue viendo desde un punto de vista político”, agregó el jefe 
policiaco de Hidalgo. Durante la XXXIII Sesión del Consejo Nacional de Seguridad, que se llevó a cabo en Palacio 
Nacional, se informó que Hidalgo cumple con la certificación del Centro de Control y Confianza para Evaluar a Policías y 
Mandos, con lo que se da mayor certeza a la sociedad.  Resultados de julio  La Secretaría de Seguridad Pública de 
Hidalgo (SSPH) informó que durante el mes de julio se registraron en total mil 902 delitos, entre los que destacaron 450 
por ser de alto impacto, como violaciones y homicidios.  En la presentación mensual de datos de seguridad pública, se 
informó que de enero a julio se han asegurado al menos a 43 mil 158 personas relacionados con diversos delitos, así 
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como 10 mil 169 autos recuperados que tenían reportes de robo.  Asimismo, Damián Canales Mena, encargado de la 
SSPH detalló que se decomisaron 10 mil 614 cartuchos, 68 armas cortas y 134 armas largas en los siete meses del 2012. 
Entre los resultados, destaca que en el municipio de Tula de Allende se recuperaron cinco mil 350 litros de combustible y 
22 mil 660 litros de gas LP (Licuado Propano).  Dentro del operativo alcoholímetro desplegado en varias carreteras 
estatales, informó la policía de Hidalgo, se detuvieron a 127 personas al dar positivo a la prueba, mismos que fueron 
puestos a disposición de los Ministerios Públicos del fuero común.  La policía investigadora indicó que también se 
detuvieron a personas relacionadas con homicidios, robos, violaciones y otros delitos menos graves. (Misael Zavala, 
página 08) 

Independiente-Tortuguismo para tipificar feminicidio: Mientras en Hidalgo los diputados locales discuten si 
tipifican el feminicidio, en el DF han resuelto 60 por ciento de los casos, indicó el procurador de la capital del país Jesús 
Rodríguez Almeida. “Desde 2009 trabajamos con un protocolo de actuación, tenemos una agencia especializada en 
feminicidios y tenemos resuelto alrededor de 60 por ciento de los casos turnados”, señaló. Entrevistado al término de la 
entrega de constancias del diplomado de investigación del delito de homicidio en agravio de mujeres, Rodríguez Almeida 
aclaró que no todos los homicidios dolosos contra una mujer pueden ser catalogados como feminicidio, pues debe cubrir 
ciertas características. El protocolo de investigación de feminicidios en el Distrito Federal que entró en vigor el 26 de julio 
pasado indica los criterios, dictámenes e indicios a considerar, con la hipótesis de violencia física o sexual. Ante ello, los 
investigadores están obligados a hacer más dictámenes de los comunes en cualquier otro homicidio, como la búsqueda 
en el cadáver de sustancias que el responsable pudo dejar: residuos salivales o seminales, y por ello deben hacer 
exudados. En julio del año pasado la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) aprobó tipificar el feminicidio en la 
Ciudad de México. El artículo 148 bis del Código Penal del DF establece que “quien por razones de género quite la vida a 
una mujer cometerá el delito de feminicidio”, la pena es de 20 a 50 años. Mientras tanto, diputados del Congreso local 
postergaron la tipificación del feminicidio para el siguiente periodo ordinario de sesiones en septiembre, por lo que 
continuará esta laguna legal en Hidalgo. La tendencia en el Congreso es catalogar el homicidio contra mujeres como 
agravante y ya no incluir el término feminicidio en el Código Penal, con el argumento de garantizar castigo al asesino con 
50 años de cárcel. Sin embargo, la legisladora del Partido Acción Nacional (PAN) Yolanda Tellería Beltrán señaló que la 
tipificación es necesaria para identificar plenamente los crímenes de género del resto de homicidios. (redacción,  03) 

Independiente-Entrega Sedesol apoyos para construir casas de 16 metros cuadrados en Atotonilco el 
Grande: La Secretaría de Desarrollo Social federal (Sedesol) entregó 70 acciones de vivienda en Atotonilco El Grande, 
las más importantes son apoyos para construir cuartos de 16 metros cuadrados, los cuales llaman “casas”. A través del 
programa Tu casa, la dependencia federal entregó las acciones de vivienda en la modalidad de ampliación o 
mejoramiento físico de la misma en localidades rurales, con aportación de 2 millones 115 mil pesos, en la que la 
participación es tripartita. El estudio “El aprovisionamiento de vivienda digna y decorosa para los mexicanos” publicado 
en 2007 por Irma Romero Vadillo, del Centro Interdisciplinario de Investigaciones y Estudios sobre Medio Ambiente y 
Desarrollo-IPN, establece que una vivienda debe tener al menos cinco dimensiones para considerarla digna: espacio 
suficiente, disponibilidad de servicios, brindar protección física, acceso al equipamiento y ocupación segura. Sedesol 
aseguró que en las comunidades Paredones y Santa Rita El Xithé serán construidas habitaciones de 16 metros cuadrados, 
donde edificarán los cimientos, cadena de desplante, piso de concreto, castillos, muros de block, cadena de cerramiento, 
losa de concreto, instalación eléctrica, puerta y ventana.“Una vivienda es elemental para mejorar la calidad de vida, no 
sólo es el sueño y la ilusión de todas las familias, sino que también es el espacio que fomenta la sana convivencia social y 
el desarrollo familiar”, aseguró el subdelegado de Desarrollo Urbano. Romero Vadillo, en el apartado “El concepto de 
vivienda digna y decorosa utilizado”, consideró que la vivienda es adecuada cuando está ocupada por una sola familia, 
cuenta con espacios diferenciados en los que no se utiliza el baño, la sala ni las recámaras para comer, únicamente se 
duerme en las recámaras, tiene suficientes habitaciones para realizar actividades de desarrollo sano, y el índice de 
ocupación es de 2.5 habitantes por cuarto con superficie acorde al tamaño de la familia”. Esta es la segunda ocasión que 
el municipio es beneficiado con apoyos en materia de vivienda, ya que a inicios fueron asignados recursos para la 
ejecución de 37 unidades básicas por monto de casi 2 millones de pesos. (Miguel Ángel Carrasco, página 04) 

Criterio-Municipios rendirán informe de 8 meses: Con ocho meses en funcionamiento (a excepción de Xochicoatlán 
y Santiago Tulantepec, con menos de cinco meses en el cargo), los 84 ayuntamientos del estado deberán rendir su 
primer Informe de Gobierno al frente de las administraciones municipales durante septiembre y no hasta enero próximo, 
cuando cronológicamente cumplirían su primer año de labores. De acuerdo con la Ley Orgánica Municipal del Estado de 
Hidalgo, en su artículo 59, fracción d, los alcaldes tienen la obligación de “rendir anualmente al ayuntamiento, el día 5 de 
septiembre de cada año, un informe detallado sobre el estado que guarda la administración pública municipal y las 
labores realizadas”. Sin embargo, la normatividad también estipula que los presidente municipales podrán acceder a una 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 

 

6 de 17 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
66  

 

prórroga para la celebración de sus respectivos informes, siempre y cuando no se excedan 15 días después de la fecha 
estipulada; es decir, el 20 de septiembre es el límite. “Cuando por causas de fuerza mayor no fuere posible en esta fecha, 
se hará en otra, previa autorización del ayuntamiento que expedirá el acuerdo, señalando fecha y hora para este acto, 
sin que exceda del 20 de septiembre”, ordena la ley.  Las administraciones municipales rendirán su informe de 
actividades antes del año, debido a que, por única ocasión en la historia de la entidad, los mandatos de los ediles tendrán 
una duración de cuatro años, siete meses y 18 días. Luego de la pasada reforma electoral, en la entidad se empataron 
los comicios, por lo que el periodo de las actuales alcaldías se prolongó por un año y siete meses y 18 días.  Cortos Los 
ayuntamientos de Xochicoatlán y Santiago Tulantepec, que entraron en funciones apenas el pasado 2 de mayo, 
realizarían su primer informe de actividades con menos de cinco meses de trabajo Antes de la modificación a la ley 
electoral federal y a la Ley Orgánica Municipal del estado de Hidalgo, el informe debía rendirse “el 16 de enero de cada 
año. “Cuando por causas de fuerza mayor no fuera posible en esta fecha se hará en otra, previo acuerdo de la mayoría 
del propio ayuntamiento, en el que se señalará fecha y hora para este acto, sin que excediera del día 31 de enero”, 
marcaba la normativa. Los ayuntamientos de Xochicoatlán y Santiago Tulantepec, que entraron en funciones apenas el 
pasado 2 de mayo, pues registraron elecciones extraordinarias, realizarían su primer informe de actividades con menos 
de cinco meses de trabajo. (Emmanuel Rincón, página 04) 

Criterio-Lamentan regidores renta del Macros para informe de Fili: En una acalorada discusión, la Asamblea de 
Mineral de la Reforma definió, con 17 votos a favor, dos abstenciones y tres votos en contra, la sede del primer Informe 
de Gobierno del alcalde Filiberto Hernández Monzalvo, que se llevará a cabo en el salón Macros, el 7 de septiembre 
próximo, a las 17:00 horas. Antes de la votación, los regidores de oposición -principalmente del PRD y PAN- 
descalificaron la propuesta del alcalde de rentar un salón de eventos sociales en vez de hacer uso del auditorio municipal. 
Los representantes populares descalificaron el proceder del edil por querer realizar un acto que, incluso, podría estar por 
encima del que hará el gobernador del estado, José Francisco Olvera Ruiz, quien, recordaron, ya anticipó que rendirá un 
segundo informe de la administración estatal austero, al que sólo asistirá al Congreso. Por ello, propusieron que en vez 
de realizar un despilfarro de recursos, éstos se emplearan en obras para el municipio o en equipar la nueva unidad de 
Protección Civil. “Queremos dar una imagen que no tenemos en el municipio y cuando pasa la fiesta volvemos a comer 
frijoles”, lamentó el regidor perredista Jorge García. Al respecto, el alcalde argumentó la necesidad de hacer un evento 
que se dé a notar, bajo la idea de que “como te ven te tratan”. (Emanuel Rincón, página 05) 

Crónica-Infrenable ola de saqueos: Sin control los robos a iglesias de la región sur poniente de la entidad, los 
maleantes sustraen dinero de las limosnas y en ocasiones hurtan las imágenes religiosas y otras piezas de arte sacro. En 
lo que va del presente año fueron cinco templos los asaltados, tres de ellos tan sólo en los últimos 30 días. Hasta 
ahora sólo una persona ha sido detenida, pues fue capturada in fraganti cuando sustraía del interior de  la llamada casa 
de Dios los artículos. Elementos de la policía municipal de Tlaxcoapan detuvieron a  Ángel Ramón Martínez Trujillo, de 39 
años, quien estaba escondido bajo una mesa en la biblioteca de la capilla de San Pedro Apóstol. Hace una semana en la 
localidad Teocalco, perteneciente al mismo municipio, durante la noche “los amantes de lo ajeno” ingresaron a la iglesia 
de la localidad llevándose dinero de las alcancías, esto tras forzar las pertas. Respecto a Tula de Allende, a inicios de julio 
en la colonia Iturbe, maleantes ingresaron –aprovechando las horas de oscuridad– al templo de Santiago Apóstol, 
sustrajeron un par de bocinas y deterioraron gravemente las entradas de la iglesia, presbiterio y sagrario. Dejaron las 
hostias tiradas en el piso. En los atracos también han dañado algunos muebles de los templos. Mientras, en Atotonilco de 
Tula han sustraído de uno de estos recintos de oración una podadora y equipo de jardinería. El robo más agrave 
registrado en este 2012 fue en mayo en la iglesia La Asunción de María, ubicada en la comunidad de Xochitlán de las 
Flores, en Tula de Allende. Nuevamente durante la noche, fueron sustraídas tres piezas de arte sacro. Los pobladores de 
cada localidad afectada por esta ola robos  incrementaron la vigilancia principalmente por las noches en las periferias de 
los templos; sin embargo, exigieron a las autoridades municipales mayor seguridad para impedir que las afectaciones 
crezcan. (Francisco Reyes, página 03) 

Crónica-Aminora cifra de secuestros en Hidalgo, enfatiza Straffon: Disminuyen un 30 por ciento los secuestros 
en el primer semestre del 2012 con relación al año anterior; informó el titular de la Procuraduría General de Justicia del 
Estado de Hidalgo (PGJEH), Alejandro Straffon Ortiz. Expuso que hasta la fecha son un total de nueve secuestros en toda 
la entidad, mientras que en el mismo periodo de 2011 reportaban un total de 15. Puntualizó que durante el 2011 
reportaron 30 secuestros durante este periodo, esperan que en este año permanezca un menor índice delictivo. Aclaró 
que aún no es posible erradicar esa práctica, pero las autoridades de la procuraduría del estado no tienen conocimiento 
de más casos, ya que las familias no han presentado las denuncias de manera oficial. De igual manera comentó que para 
frenar este índice han intensificado las acciones de la unidad antisecuestro, lo que permitió detener a una banda de 
secuestradores que operaban en la región Tlaxcoapan. Por lo cual el compromiso de la procuraduría es aplicar estos 
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operativos de forma permanente, para frenar el índice delictivo. El procurador del estado manifestó que las indicaciones 
del gobernador José Francisco Olvera Ruiz son atender las demandas de la gente y aplicar conforme a derecho la ley a 
quien la violente. Con relación a los “feminicidios”, el titular de la procuraduría comentó que a la fecha existe un total de 
siete casos de esta naturaleza, registrados en las regiones de Tula, Tizayuca y Tepeji del Río. “En Hidalgo aún prevalece 
la seguridad, ya que se puede manejar vehículos en la madrugada, los jóvenes pueden salir a divertirse, cuando en otras 
entidades del país no se puede hacer “. Previamente los procuradores de Hidalgo y Distrito Federal,  Alejandro Straffon y 
Jesús Rodríguez Almeida clausuraron el diplomado de investigación del “Delito de Homicidio en agravio de Mujeres”, 
impartido para agentes del Ministerio Público, investigación y peritos. Explicó que con estos protocolos y metodologías 
estandarizadas de investigación se busca  dar a la pesquisa de la muerte de una mujer por causa de su naturaleza un 
total perfil en Perspectiva de Género. Ponderó que es una prioridad para la política de procuración de justicia en la 
entidad, más tratándose de mujeres. (Alberto Quintana, página 04) 

Síntesis-Diez mil familias superan pobreza: El programa federal Oportunidades, dio de baja a aproximadamente 10 
mil familias del estado por haber superado su condición de pobreza extrema, principalmente alimentaria, informó Javier 
Machuca Vargas Alrededor de 10 mil familias hidalguenses fueron dadas de baja desde el año pasado del programa 
federal Oportunidades, que maneja la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), tras superar la pobreza alimentaria en la 
que se encontraban, así lo indicó el responsable del mismo, Javier Machuca Vargas.  En entrevista, el funcionario informó 
que aún no se tienen las cifras exactas del número de familias que dejaron de recibir el apoyo, luego de que se realizara 
la depuración de aproximadamente el 20 por ciento del padrón, misma que inició el año pasado. Explicó que dichas 
familias no salieron de la situación de pobreza por la que en un principio fueron ingresadas, sino que ya superaron la 
condición de pobreza extrema, principalmente alimentaria que padecían. Indicó que dicha recertificación se efectuará en 
todo el estado en un periodo de cinco años, donde se depurarán por regiones alrededor de 42 mil familias por año, hasta 
cubrir las 210 mil que conforman el número de beneficiadas mediante Oportunidades. Recordó que el motivo de esta 
decisión fue la detección de errores en el padrón, los cuales favorecieron que personas que no requerían el apoyo 
estuvieran inscritas en el programa, situación que se espera corregir con estas acciones. La recertificación se realiza a 
través de encuestas socioeconómicas que miden el avance que tienen las familias desde que ingresaron a Oportunidades, 
con lo que se determina si requieren su permanencia en él. Detalló que la recertificación puede dar uno de tres 
resultados: que se le sigan dando los apoyos a la familia encuestada; si superó alguna capacidad pero aún requiere 
apoyo, transita a un esquema de diferenciación de apoyo, es decir, se le da una parte de la ayuda; o que ya no requieran 
del mismo. “Esto no significa que ya hayan superado todos sus problemas, Oportunidades no les va a resolver todos sus 
problemas, yo no dudo que aún tengan necesidades, pero ya no nos competen”, manifestó. Respecto a las quejas de 
algunas mujeres originarias de la colonia Cuauhtémoc de Pachuca por haber sido suspendidas del padrón, Javier 
Machuca afirmó que la superación de su condición de pobreza extrema fue la causa de su salida, que sí fueron 
notificadas a tiempo pero que pueden solicitar la revisión de sus casos. (Jorge Vargas, página 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Independiente-Pachuca evaluará a la policía federal en Hidalgo: A partir de ayer Pachuca forma parte de la junta 
de seguimiento y evaluación de la policía federal en Hidalgo, luego que el titular de esa instancia José Barrales Arias 
entregara al alcalde Eleazar García Sánchez la constancia que acredita al municipio como integrante activo. En acto 
efectuado en la sala Juárez de la Casa Rule, en ocasión de una reunión de dicha junta, el alcalde refrendó su intención de 
fortalecer la seguridad pública porque es de las principales peticiones de la ciudadanía, y por ello, aseveró es un eje de la 
agenda de trabajo. Para fortalecerlo dio a conocer que en 2013 ese rubro tendrá la mayor partida presupuestal. García 
Sánchez enfatizó su interés por continuar la instrumentación de diversas estrategias encaminadas a que Pachuca, no 
obstante su cercanía con el Estado de México y el Distrito Federal, continúe como una de las cinco capitales estatales 
más seguras del país, al tiempo, anunció que en breve será constituido el consejo municipal de Seguridad Pública para 
ofrecer un mejor servicio a todos los pachuqueños. José Adalberto Barrales reconoció la disposición de Eleazar García por 
procurar mayor eficiencia en materia de seguridad pública. Explicó que los objetivos de la instancia a su cargo están 
centrados en la prevención del delito, para reducir los riesgos de afectación de la integridad física y/o patrimonial de 
todos los sectores de la población, por lo que subrayó la importancia de la iniciativa del alcalde para sumarse a la junta 
de seguimiento y evaluación de la policía federal en el estado. (redacción, página 07) 

Independiente-Buscan reformar reglamento de tránsito para beneficiar a usuarios de bicicleta: 
Organizaciones ciudadanas que impulsan el uso de la bicicleta como medio de transporte firmaron un documento para 
solicitar a la asamblea municipal y al alcalde capitalino que realicen reformas al reglamento de tránsito. Lo anterior fue 
conclusión de la conferencia “Ciudad, movilidad no motorizada y participación ciudadana”, realizada la noche del jueves 
en la sala de cabildo de la presidencia municipal de Pachuca. De acuerdo con el ponente Yoan Said Beltrán, urbanista, 
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aseguró que dicho ordenamiento carece de toda influencia del tipo de transporte que pretenden fomentar, además de 
existir un vacío legal. Said Beltrán consideró que la propuesta de la presidencia municipal de construir ciclovías es buena 
pero carecen de cuestiones técnicas como espacio para las bicicletas. “Se tiene que entender que la ciclovía no debe ser 
un espacio para encasillar a la bicicleta, ésta debe contar con amplias dimensiones para poder transitar, uno solo o en 
pareja, pues la vía debe permitir también que se pueda rebasar”, indicó. Lo malo de las obras hechas, dijo, fue que sólo 
dieron un pequeño espacio a la bicicleta pero no como medio de transporte. Mencionó que los problemas de las ciclovías 
es una cuestión natural, situación que cambiará cuando la ciudadanía haga uso de ellas. Por su parte, la regidora panista 
Roxana Montealegre Salvador, organizadora del evento, consideró necesaria la vinculación integral entre el usuario de la 
bicicleta, el reglamento de tránsito y las ciclovías.  “Esta temática ya es abordada por el alcalde, pero la Asamblea 
Interactiva AC, junto con todos los ciclistas sumados a esta causa, no vamos a esperar a que quede en un discurso, por 
ello estamos actuando, para que las acciones no queden sólo en discurso, haremos que la influencia ciudadana en el 
gobierno sea real”, apuntó. Señaló coincidir con los puntos de vista de la asamblea interactiva en el sentido que los 
diferentes órdenes de gobierno han estado ausentes para propiciar la participación ciudadana, situación que considera no 
puede continuar. (José Manuel Martínez, página 07) 

Criterio-Se une Pachuca a junta: Pachuca forma parte des-de ayer de la Junta de Seguimiento y Evaluación de la 
Policía Federal (PF) en Hidalgo, luego de que el titular de esa instancia, José Adalberto Barrales Arias, entregara al 
alcalde Eleazar García Sánchez la constancia que acredita al municipio como integrante activo. En el acto efectuado en la 
sala Juárez de la Casa Rule, el presidente municipal refrendó su intención de fortalecer la seguridad pública, pues es una 
de las principales peticiones de la ciudadanía, informó la alcaldía a través de un comunicado. Por ello, aseveró, es uno de 
los ejes de la agenda de trabajo y para fortalecerlo dio a conocer que en 2013 ese rubro tendrá la mayor partida 
presupuestal. De acuerdo con el escrito, García Sánchez enfatizó su interés por continuar con la instrumentación de 
diversas estrategias encaminadas a que Pachuca, no obstante su cercanía con el Estado de México y el Distrito Federal, 
continúe como una de las cinco capitales estatales más seguras del país, al tiempo que anunció que en breve se 
constituirá el Consejo Municipal de Seguridad Pública para ofrecer un mejor servicio a todos los pachuqueños. Por su 
parte, Barrales reconoció la disposición del Alcalde capitalino para procurar una mayor eficiencia en materia de seguridad 
pública, informó el ayuntamiento. El funcionario federal explicó que los objetivos de la instancia a su cargo se centran en 
prevención del delito “para reducir los riesgos de afectación de la integridad física y patrimonial de todos los sectores de 
la población”, por lo que subrayó la importancia de que Pachuca se sume a la Junta de Seguimiento y Evaluación de la 
Policía Federal en el estado. (redacción, página 05) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Debilitan seguridad en AICM... policías: Policías de distintas corporaciones y funcionarios federales son 
privilegiados en su tránsito por el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), particularmente en las áreas 
de seguridad. De hecho, exentan las revisiones y filtros de control, detectó la Administración de Seguridad en el 
Transporte de Estados Unidos (TSA, por sus siglas en inglés). Para el organismo estadounidense, la irregularidad debe 
ser corregida, pues incide en la inseguridad del aeropuerto. Inspectores de la TSA hicieron el mes pasado una revisión en 
las terminales 1 y 2 del AICM, posterior a la balacera entre policías federales en la que murieron dos de ellos involucrados 
presuntamente en una red de tráfico de cocaína que operaba en el aeropuerto para sacar de ahí paquetes con droga que 
llegaban vía aérea a México. Durante su visita, la agencia detectó que existen preferencias en los accesos a las salas de 
última espera o áreas estériles, pues servidores públicos de la Policía Federal, Procuraduría General de la República 
(PGR), Migración y Aduanas evaden la revisión de las máquinas de rayos X, de detectores de metal y de empleados de 
seguridad privada. Otra de las observaciones de la TSA fue que estas mismas autoridades no respetan la dirección de los 
flujos establecidos, es decir, caminan en sentido contrario en todas las áreas sin que se les llame la atención. Un ejemplo 
de esta cotidiana irregularidad ocurrió el 25 de junio cuando minutos antes de la balacera entre agentes federales en la 
terminal 2 el policía Daniel Cruz García ingresó al baño de área de migración y, luego de extraer un paquete de cocaína, 
se desplazó en contraflujo y atravesó los filtros sin ser detectado. La agencia indicó además que la entrada a plataforma 
(área donde las aeronaves hacen labores de embarque y desembarque) conocida como "Oscar-3", ubicada cerca de la 
aduana, no brinda las condiciones de seguridad necesarias, pues, aunque es una de las principales puertas, los controles 
de vigilancia son deficientes. En dicho punto --por donde ingresan vehículos oficiales y de proveedores-- sólo existe una 
caseta de vigilancia de lámina con dos plumas que restringen el acceso y son empleados de seguridad privada quienes 
hacen la revisión a tripulantes. Para subsanar las fallas, el aeropuerto capitalino contempla la construcción de un nuevo 
acceso, "Oscar 3", con caseta de concreto techada, circuito cerrado de vigilancia, lectores de tarjetas y máquinas 
detectoras, por lo que se prevé que la obra sea concluida en este mismo año. Informes de la Dirección General de 
Aeronáutica Civil (DGAC) refieren que aunque es una recomendación, en caso de no acatarla se podría dar vista a los 
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órganos de control interno de cada institución para que se les apliquen las sanciones correspondientes. A reserva de las 
observaciones en seguridad, el Aeropuerto obtuvo buena calificación por parte de la agencia estadounidense. Pasan 40 
días de tiroteo ¡y nada! Las autoridades no han reportado avances en las investigaciones sobre la balacera registrada 
hace 40 días en el aeropuerto capitalino, en la que fueron asesinados tres policías federales a manos de sus compañeros. 
En este tiempo sólo se informó de la captura de Bogard Felipe Lugo de León, uno de los involucrados, gracias a una 
llamada  anónima. Aún falta por detener a otros dos presuntos ejecutores, identificar al pasajero que transportó la droga, 
esclarecer el operativo y saber qué ocurrió con la red de narcotráfico que opera desde Perú. La PGR ha llamado a 
declarar a decenas de personas, entre ellas policías federales, autoridades aeroportuarias y testigos de los hechos.  El 
pasado 25 de junio, luego de la balacera, personal de la Policía Federal y la Procuraduría General de la República (PGR) 
se presentaron en el área de comida rápida de la Terminal 2, con una veintena de policías y peritos que efectuaron las 
primeras diligencias. Ese mismo día, la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada 
(SIEDO) inició una averiguación previa. Luis Cárdenas Palomino, Jefe de la División de Seguridad Regional, tuvo acceso a 
las imágenes de las cámaras de vigilancia y fue así que la corporación identificó a los policías federales Bogard Felipe 
Lugo de León, Zeferino Morales Franco y Daniel Cruz García, quienes se dieron a la fuga tras la refriega. "Hoy más que 
nunca, la Policía Federal trabaja por cerrar el paso a la infiltración de la delincuencia organizada y a la traición, y es un 
esfuerzo que no se detendrá", expresó el mando policiaco durante el homenaje de los elementos caídos el pasado 27 de 
julio. "Las familias de nuestros compañeros deben tener la certeza de que los responsables pronto serán presentados 
ante la justicia para rendir cuentas de sus actos". Sin embargo, hasta el momento sólo ha sido detenido Bogard Felipe 
Lugo de León. El agente federal fue sorprendido el pasado 15 de julio en un departamento de la Colonia Guadalupe Inn, 
en la Delegación Alvaro Obregón, luego de una llamada anónima. Sus cómplices aún están prófugos de la justicia, incluso 
fueron entrevistados por la prensa en el lugar donde se ocultan. Durante este tiempo, la PGR ha llamado a declarar, en 
calidad de testigos, a elementos de la Policía Federal; entre ellos, al entonces comandante de la terminal aérea, José 
Antonio Dighero Medina, así como al jefe de seguridad Rubén Cruz, y a varios testigos de la refriega en la que murieron 
los policías Josué Adán Matadamas Cota, Fidel Rojas Martínez y Enrique de Jesús Pacheco Valdez. Apenas la semana 
pasada se llevó a cabo una reconstrucción de los hechos. Consultada al respecto sobre cuáles son las diligencias que la 
Policía Federal realiza para resolver el caso, el área de comunicación social informó que sólo colabora con lo que le 
requiere la Subprocuraduría de Investigación Especializada en Delincuencia Organizada (SIEDO). La acción más 
significativa de la corporación fue sustituir a más de 300 elementos que vigilan las Terminales 1 y 2 del aeropuerto 
capitalino. Gastan $80 millones en cuidar plataformas Para vigilar los puntos de acceso peatonal y de vehículos que 
pretendan ingresar a la zona de seguridad restringida del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), la 
terminal aérea erogó 80.8 millones de pesos a la empresa Serviteg, de acuerdo con el contrato. La zona de seguridad 
restringida comprende plataformas, vialidades interiores, pistas, calles de rodaje, cuerpo de rescate y extinción de 
incendios, así como instalaciones de fuentes de energía y centro de control, y cuartos de máquinas. Los accesos a esas 
áreas son conocidos como Oscar 1, Oscar 2, Oscar 3 y Oscar 4, Aduana México, Edificio de Servicios y Estación de 
Bomberos, así como acceso Wonder, Helicópteros 1 y Helicópteros 2, Puerto Unión y los denominados Néctares, Gate 
Gourmet, puertas de aerocares y puerta Delta C. La seguridad consiste en controlar el acceso de peatones y vehículos, 
en las distintas casetas ubicadas en esas zonas, donde figura generalmente un agente de seguridad privado y una pluma 
metálica para impedir el ingreso directo de autos; no obstante, que según el artículo 117 del Reglamento de la Ley de 
Aeropuertos esas áreas son consideradas como puntos vulnerables e indispensables para la prestación continua de los 
servicios de la aviación civil. De acuerdo con la contratación del Servicio de Seguridad y Vigilancia en la parte Aeronáutica 
de la Zona de Seguridad Restringida del AICM, se otorgó la licitante a Serviteg por un monto de 80 millones 809 mil 555 
pesos y vigente del 1 de marzo de 2011 y hasta el 30 de noviembre de este año, se asienta en un informe de 
Transparencia Mexicana fechado el 30 de abril de 2011. La zona de seguridad restringida del Aeropuerto Internacional de 
la Ciudad de México, también es vigilada por elementos de la Policía Federal, quienes ingresan con sus radiopatrullas, 
para recorridos de vigilancia y revisiones de equipaje. (Henia Prado, primera plana) 

La Jornada-Monreal sigue haciendo el ridículo, sostiene el encargado de políticas públicas de Peña: La 
coalición Movimiento Progresista insistió ayer en que Luis Videgaray sí es administrador de la cuenta bancaria 
03800806935 de Scotiabank –cuyo titular es el gobierno del estado de México–, a través de la cual el priísta habría 
realizado triangulaciones con recursos públicos en favor de la campaña de Enrique Peña Nieto. En conferencia de prensa, 
Ricardo Monreal Ávila, coordinador de la campaña presidencial de Andrés Manuel López Obrador, presentó una grabación 
en la que una persona se hace llamar Luis Videgaray y pide al teléfono de atención a clientes de la institución bancaria 
que se le corrobore información de la citada cuenta con datos que son del conocimiento público. La empleada –Jessica 
Añorve– que atiende la llamada confirma que esta se encuentra a nombre del priísta. De igual manera ratifica la 
realización de un depósito el 19 de junio pasado por 50 millones de pesos, a través de una transferencia interbancaria del 
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banco BBVA Bancomer, y que el 25 de junio se hizo otro por un monto de 50 millones 36 mil 842 pesos con 38 centavos, 
proveniente de la misma institución crediticia y por medio del mismo mecanismo de traslado de recursos. El audio se dio 
a conocer este viernes por la tarde, luego de que la víspera el PRI y Videgaray rechazaron las acusaciones de 
triangulación de recursos públicos en favor de la campaña de Peña Nieto, que presentó la coalición el jueves pasado. 
También se hizo pública un día después de que Scotiabank negó que el diputado con licencia sea el titular de la cuenta y 
esté registrado como administrador de la misma en el periodo de enero a junio de 2012. Monreal informó que la 
grabación le fue proporcionada en las asambleas distritales que lleva a cabo la coalición para recabar pruebas de 
irregularidades durante el proceso electoral, a sabiendas de que siempre niegan en el PRI sus fechorías. En la rueda de 
prensa, el senador del PT presentó las fichas de cuatro depósitos realizados el 2 de agosto a la citada cuenta, para 
demostrar que esta sí existe, dado que la primera reacción del tricolor fue negarla. Asimismo volvió a presentar un 
estado de la cuenta a nombre del gobierno del estado de México, y de manera adicional entregó una hoja con el 
resultado de la consulta que se hizo al Banco de México, también el jueves 2 de agosto, para verificar la transferencia 
bancaria del 19 de junio. De igual manera dio a conocer información de Scotiabank sobre el perfil de su cliente Luis 
Videgaray. Tanto este documento como el primero tienen el mismo número de cuenta. Con todos estos elementos, 
Monreal puntualizó que la coalición no miente al señalar que Videgaray aparece en los archivos de Scotiabank como 
administrador de la cuenta 03800806935, cuyo titular es el gobierno del estado de México. También se demuestra que la 
institución crediticia mintió al negar que el priísta sea titular y administrador de la misma. El senador informó que la 
coalición presentará una denuncia penal contra el PRI y su candidato presidencial por probable lavado de dinero, evasión 
fiscal, delincuencia organizada y los delitos que resulten, así como una queja ante el Instituto Federal Electoral para que 
la unidad de fiscalización proceda de manera inmediata a investigar el caso y todo esto pueda ser analizado con seriedad 
y profundidad por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, para declarar la invalidez de la elección 
presidencial. Monreal informó que presentará una denuncia contra los directivos de Scotiabank, con el fin de que se 
investiguen los hechos. “Creemos que ya son muchas instituciones involucradas, Monexgate, Sorianagate, Scotiagate y 
Bancomergate. Es impresionante la cantidad de dinero ilegal que usaron en la campaña... ningún mexicano puede admitir 
que esto se convierta en una clave del éxito político-electoral”. Rechaza Eruviel Ávila las acusaciones Israel Dávila , 
Corresponsal Luis Videgaray, encargado de Políticas Públicas de Enrique Peña Nieto, aseguró que el audio presentado por 
Monreal es torpe y evidentemente falso. Monreal sigue haciendo el ridículo, y cada vez peor. Ese audio es torpe y 
evidentemente falso. Lamento que Ricardo caiga tan bajo, escribió en su cuenta de Twitter. Por la noche, el PRI señaló 
que Monreal lanzó una acusación temeraria, sostenida con pruebas falsas, por lo que tras el comunicado de Scotiabank el 
coordinador de la campaña de Andrés Manuel López Obrador quedó en ridículo. Advirtió que ante esta difamación, el 
equipo jurídico del PRI analiza las acciones legales que tanto el partido como Videgaray emprenderán en contra de 
Monreal. En un comunicado, el PRI dijo que Monreal emprende una campaña Scotiabank y lo hace, nuevamente, usando 
pruebas falsas, en un audio producto seguramente del taller de fabricación de pruebas y montajes del senador del PT. 
Enseguida, el tricolor hizo un recuento de lo que a su juicio son errores de la conversación entre el impostor que imita a 
Videgaray y la supuesta empleada bancaria. Aseveró que el objetivo de Monreal es manipular a la opinión pública y 
desacreditar el proceso electoral. En tanto, el gobernador Eruviel Ávila Villegas aseguró que son falsas las afirmaciones 
hechas por el coordinador de la campaña presidencial de la coalición Movimiento Progresista, Ricardo Monreal Ávila, de 
que una cuenta del gobierno mexiquense en Scotiabank fue utilizada para financiar la campaña proselitista del priísta 
Enrique Peña Nieto. Dijo que todas las cuentas bancarias que tiene el gobierno del estado de México han sido auditadas 
por diversos órganos de fiscalización y su manejo se hace de manera transparente, donde se puede comprobar que 
ninguna ha sido utilizada para beneficiar alguna campaña política. Así, el mandatario salió al paso de las acusaciones de 
la izquierda que el jueves aseguró que Videgaray, coordinador de la campaña presidencial del priísta Enrique Peña Nieto, 
realizó triangulaciones por 8 mil millones de pesos en favor de Peña Nieto, usando la cuenta 03800806935 de Scotiabank. 
Ávila Villegas aclaró que los únicos administradores de las cuentas bancarias del gobierno mexiquense son los 
funcionarios fiscales de la Secretaría de Finanzas autorizados, por lo que no tienen sustento los dichos de que el ex 
secretario de Finanzas, Luis Videgaray, manejara alguna. La reacción a los dichos de Monreal fueron muy temprano 
mediante un comunicado donde se aclaró la utilidad que se le da a la cuenta referida de Scotiabank. La cuenta 
03800806935 de Scotiabank es una cuenta de inversión del gobierno del estado de México abierta en agosto de 2006. En 
dicha cuenta se invierten, todos los meses, excedentes temporales de tesorería, con el objetivo de maximizar su 
rendimiento financiero, conforme a la normatividad aplicable. “Específicamente, en la cuenta se depositan recursos 
provenientes de las participaciones federales, durante los días del mes que transcurren entre la fecha en que se reciben 
de parte del gobierno federal y la fecha en la que dichos recursos se aplican para el pago de nómina y otros fines 
autorizados en el presupuesto de egresos. El manejo de esta cuenta en 2012 ha sido el mismo que en los años 
anteriores. El comunicado agrega que la cuenta referida ha sido auditada desde su apertura por profesional externo 
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independiente. (Georgina Saldierna, primera plana) 

Excélsior-FCH prepara salida del país; busca trabajo en EU: El presidente Felipe Calderón Hinojosa prepara su 
salida de México en cuanto termine su mandato para trabajar en alguna universidad de Estados Unidos, reveló el diario 
The Dallas Morning News. De acuerdo con el rotativo, el mandatario federal “está en pláticas con varias universidades 
para pasar una temporada de su pospresidencia en una de ellas”. Las opciones de Calderón Hinojosa son las instituciones 
de Harvard, Georgetown, Stanford y Austin, ésta, de acuerdo con fuentes del diario, es la que lleva la delantera en las 
negociaciones. “A lo largo de poco más de un año, Calderón se ha reunido al menos en dos ocasiones con el presidente 
de la Universidad de Texas, William Powers Jr., incluyendo un encuentro del 26 de abril en Houston. “La oficina de 
Calderón está haciendo los trabajos preliminares para encontrarle una posible casa para él y su esposa Margarita, y 
escuelas para sus tres hijos, dijeron dos fuentes familiarizadas con las negociaciones”, indicó la publicación firmada por 
Alfredo Corchado, de la oficina en México del The Dallas Morning News. El periódico estadunidense señaló que la posible 
salida de Calderón de México “podría ser vista como una sobria admisión de lo frágil que sigue estando la seguridad del 
país y de cuánto trabajo queda por delante. A lo largo de los años decenas de miles de mexicanos han huido del país y 
muchos de ellos se han establecido en Texas”. Calderón no tiene raíces en Texas; en México obtuvo sus títulos en 
economía y en leyes antes de ir a la Universidad de Harvard donde terminó una maestría. Sin embargo, se indica que el 
prestigio que tiene la Universidad de Texas en políticas públicas y su cercanía con México son una ventaja adicional. 
“Donde quiera que termine, Calderón expresó su deseo de trabajar para el comercio regional, para la educación y el 
medio ambiente, haciendo del cambio climático su principal prioridad”, afirma el rotativo. Calderón explora ruta hacia 
academia en EU El presidente Felipe Calderón está en negociaciones para trabajar en alguna universidad de Estados 
Unidos cuando termine su sexenio, informó el diario estadunidense The Dallas Morning News. “(Calderón) está en 
pláticas con varias universidades de Estados Unidos para pasar una temporada de su pospresidencia en alguna de ellas. 
Dichas instituciones incluyen a la Universidad de Texas, en Austin, según varias fuentes familiarizadas con las 
negociaciones”, indicó el diario. Atribuyendo la información a fuentes anónimas, The Dallas Morning News expuso que 
Calderón ha entablado contacto con las universidades de Harvard, Georgetown y Stanford, pero la que lleva la delantera 
por el momento es la Universidad de Texas, en Austin. La información firmada por Alfredo Corchado, de la oficina en 
México de The Dallas Morning News, indica que ni la Universidad de Texas ni la vocería de Felipe Calderón hicieron 
comentarios. La aseveración coincide con lo dicho por el presidente Felipe Calderón en días pasados ante consejeros del 
PAN en el Distrito Federal. “A lo largo de poco más de un año, Calderón se ha reunido al menos en dos ocasiones con el 
presidente de la Universidad de Texas, William Powers Jr., incluyendo una reunión del 26 de abril en Houston, dijeron las 
fuentes. La oficina de Calderón está haciendo los trabajos preliminares para encontrarle una posible casa para él y su 
esposa Margarita, y escuelas para sus tres hijos, dijeron dos fuentes cercanas con las negociaciones”, indicó el diario 
texano ayer. Calificó que “una posible salida de México podría ser vista como una sobria admisión de lo frágil que sigue 
estando la seguridad del país y de cuánto trabajo queda por delante. A lo largo de los años decenas de miles de 
mexicanos han huido del país y muchos de ellos se han establecido en Texas”. Calderón estaría siguiendo los pasos del 
ex presidente Ernesto Zedillo, quien gobernó a México de 1994 a 2000, un periodo en el que impulsó reformas 
económicas y políticas. Después de la elección de Vicente Fox, Zedillo dejó México para regresar a su alma mater, la 
Universidad de Yale, donde es profesor y director del Centro Yale para el Estudio de la Globalización, precisó el Dallas 
Morning News. “Donde quiera que termine, Calderón expresó su deseo de trabajar para el comercio regional, para la 
educación y el medio ambiente, haciendo del cambio climático su principal prioridad”, explicó la nota. Al citar a Rafael 
Fernández de Castro, presidente del Departamento de Estudios Internacionales del Instituto Tecnológico Autónomo de 
México (ITAM) y ex asesor del Presidente, el diario indicó que “la historia será benevolente con él y será recordado como 
alguien que hizo mucho bien a México y que todavía puede hacer mucho bien a México”. Calderón no tiene raíces en 
Texas, obtuvo sus títulos en economía y en leyes antes de ir a la Universidad de Harvard y obtuvo una maestría en 
administración pública. Sin embargo, se dice que el prestigio que tiene la universidad en políticas públicas y su cercanía 
con México son una ventaja adicional, según la publicación. “Durante meses se ha especulado sobre lo que va a hacer 
Calderón cuando termine su periodo de gobierno en diciembre y las sugerencias en ese sentido van desde retomar el 
control del PAN, que fue aplastado en las elecciones del mes pasado, hasta convertirse en el próximo procurador 
general.” (Carmen Álvarez, primera plana) 

Hunden acusaciones a generales presos: PGR: En la presunta sociedad entre*mandos militares* hoy acusados de 
colaborar con el *cártel de los Beltrán Leyva*, supuestamente estaba pactado entregar información al Ejército para 
facilitar la caída del líder del cártel de Sinaloa, *Joaquín El Chapo Guzmán* y sus operadores, según declaraciones del 
testigo protegido Jennifer, que obran en el expediente, en el que se refiere la existencia de llamadas telefónicas y 
encuentros privados entre*narcotraficantes* y algunos de los generales inculpados.  Según la averiguación previa 
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PGR/SIEDO/UEIDCS/112/ 2010, a la que tuvo acceso *EL UNIVERSAL*, el general de División retirado *Tomás Ángeles 
Dauahare*, presuntamente recibía pagos mensuales de 500 mil dólares para brindar protección a los Beltrán Leyva y por 
darles información de inteligencia militar.  Estas acusaciones, son las que buscan revertir los defensores del *ex 
subsecretario de la Defensa Nacional*, Ángeles Dauahare, del general en retiro*Roberto Dawe*; el general *Ricardo 
Escorcia Vargas* y el teniente coronel retirado *Silvio Isidro de Jesús Hernández Soto*, a quienes el lunes se les definirá 
su situación jurídica, en un caso en el que también están inculpados el general de Brigada, Rubén Pérez Ramírez y el 
mayor Iván Reyna Muñoz.  Los abogados han entregado pruebas de descargo para desvirtuar estas declaraciones de 
Jennifer (Roberto López Nájera, ex operador de los Beltrán Leyva), que aseguran “son de oídas”, no se sustentan con 
pruebas, no le constan los hechos, y en las tres declaraciones que emitió fue variando y añadiendo información, por lo 
que consideran que son inducidas.  En el expediente, Jennifer aseguró que el narcotraficante *Édgar Valdez 
Villarreal*,/*La Barbie*/, para quien trabajaba directamente, entregaba 500 mil dólares mensuales al mayor Reyna a 
quien el capo “le indicó que era la persona encargada de la relación que sostenía con el general Dauahare, quien en ese 
momento era subsecretario de la Defensa Nacional y uno de los generales que cooperaba con el cártel de los Beltrán 
Leyva”.  Afirmó que a finales de enero de 2008, en una reunión con líderes del cártel de/*Los Zetas*/ y los Beltrán 
Leyva, en la ciudad de Taxco, Guerrero, cuando caminaban él y /La Barbie/ por el campo de golf enfrente del Hotel 
Monte Taxco, el capo pidió llamar al mayor Reyna para que “lo comunicara con el general Dauahare”.  Jennifer aseguró 
que Valdez Villarreal “le dijo vía radio al general Dauahare que ya tenía información de la ubicación de Joaquín El Chapo 
Guzmán, y que se la haría llegar por medio del mayor Reyna”.  El testimonio obra en el pliego de consignación que la 
PGR turnó al juez junto con los detenidos.  Jennifer también afirmó que en noviembre de 2007 en una casa de seguridad 
ubicada en Bosques de Cacao, en Bosques de las Lomas, Distrito Federal, el mayor Reyna le entregó a La Barbie un 
sobre que le envió Dauahare, y “cuando sacó los documentos se encontraba un mapa de la República Mexicana en donde 
se encontraban marcados varios puntos y una lista de diversos números telefónicos y por voz de Iván Reyna escuché que 
le dijo a /La Barbie/ que era los números que utilizaba El Chapo Guzmán”.  Detalló: “Recuerdo que los puntos marcados 
en el mapa era la localización de las antenas donde se ubicaban los teléfonos cada vez que se realizaba una llamada de 
los números entregados; había fotografías de algunos colaboradores de El Chapo; así como algunos domicilios que la 
Sedena tenía identificados de miembros de la organización de los Beltrán Leyva”.  A principios de febrero, Valdez 
Villarreal le dijo a Jennifer que Dauahare había pedido su retiro del *Ejército* “porque posiblemente descubrieron que 
había tenido con él una plática días antes y por ello le pidieron la renuncia”.  Pero en un interrogatorio del 21 de mayo de 
2012 el testigo protegido dijo que nunca conoció personalmente a Dauahare, y tampoco sabía si se reunió con La Barbie.  
El mismo testigo aseguró que le consta que el general Escorcia Vargas, entonces encargado de la zona militar en 
Cuernavaca, Morelos, se reunió a mediados de 2007 en más de dos ocasiones personalmente con el líder del cártel, 
Arturo Beltrán Leyva, en una *casa de seguridad* en el fraccionamiento Zumiya.  Sostuvo que el teniente coronel Silvio 
Hernández, desde septiembre de 2006, colaboraba para la organización y recibía 20 mil dólares mensuales, pues según el 
testigo, el militar le presentó a otros elementos del Ejército; mientras que al general Dawe le pagó 30 mil dólares por 
contactarlo con el general Rubén Pérez Ramírez, asignado a la guarnición de Cancún, para facilitar el arribo de aeronaves 
con droga.  *Niegan ampliar declaraciones*  El juez de la causa en contra de los mandos militares acusados por sus 
presuntos nexos con el narcotráfico, rechazó la solicitud de los defensores de hacer comparecer a los*narcotraficantes* 
Édgar Valdez Villarreal,/La Barbie/ y José Gerardo Álvarez Vázquez,/El Indio/, por lo que su declaración no formará parte 
de las pruebas que valore el juzgador.  Autoridades del Poder Judicial indicaron que el titular del Juzgado Tercero de 
Distrito en Materia de Procesos Penales federales, Raúl Valerio Ramírez, emitió ayer diversos acuerdos para desahogar 
diligencias antes de que defina la situación jurídica de los acusados, en un plazo que se vence la noche del próximo 
lunes.  Se indicó que tampoco se ampliará la declaración de los ex operadores del cártel de los Beltrán Leyva, Sergio 
Villarreal con clave de testigo protegido Mateo, y Roberto López Nájera identificado como Jennifer, ante la imposibilidad 
técnica de que en el plazo que existe puedan comparecer a través de videoconferencia. (Silvia Otero, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-Trascendió… 

:Que la valoración sobre emprender acciones jurídicas contra Andrés Manuel López Obrador y demás integrantes del 
Movimiento Progresista, por el caso de la cuenta bancaria atribuida Luis Videgaray, ex coordinador de la campaña 
presidencial del PRI para presuntamente triangular recursos, será solo en el círculo cercano a Enrique Peña Nieto. 

Por el momento, aseguran, ese tipo de temas no se vincularán al partido. 
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:Que a propósito del tricolor, su presidente nacional, Pedro Joaquín Coldwell, podría ser muy bien recompensado por 
su trabajo en el conflicto poselectoral. 

Se dice que el equipo de Peña Nieto está tan agradecido con el todavía senador que pretenden hacerlo titular de la 
Secretaría de Turismo, cargo que ya ocupó en el sexenio de Carlos Salinas de Gortari. 

:Que el ingeniero Cuauhtémoc Cárdenas dará una plática a los diputados y senadores electos del PRD, la próxima 
semana, durante la reunión de legisladores electos. El tema: reforma energética. 

Por lo visto los perredistas van definiendo prioridades. 

:Que el productor del programa Royal Tour, Peter Greenberg, empezará a grabar con los presidentes Juan Manuel 
Santos y Sebastián Piñera, de Colombia y Chile, respectivamente, la siguiente etapa de su programa. 

Se espera que esté igual de entretenido y atrevido que el grabado con Felipe Calderón. 

:Que a propósito del jefe del Ejecutivo, durante su visita a Baja California, donde participó en la Ruta del Vino, comió con 
el gobernador de esa entidad, José Guadalupe Osuna, y consejeros panistas, previo a la reunión del Consejo Nacional 
del PAN que se realizará el próximo fin de semana. 

Por cierto, al comentar las razones de salud que impidieron que su esposa, Margarita Zavala, lo acompañara en la gira, 
Calderón bromeó con el espacio que tendrá al final de su sexenio: “Desgraciadamente no se nos hizo esta vez, pero ya 
en futuras ocasiones tendremos mucho tiempo”. 

Hablando de su futuro inmediato, el diario The Dallas Morning News balconeó al Presidente al publicar que cuando 
termine su administración podría vivir en Estados Unidos, pues asegura que está en pláticas con la Universidad de Texas 
para ocupar una posición académica. 

(redacción, página 04) 

El Universal-Bajo Reserva:  

LA REBELIÓN* de 23 dirigentes estatales del PAN contra el presidente *Felipe Calderón* tendrá su culminación el lunes, 
cuando hagan entrega al dirigente panista, *Gustavo Madero*, de una carta que muestra su rechazo a realizar una 
asamblea nacional en 2012. El punto fino es que ellos, al igual que don Gustavo y *Juan Manuel Oliva*, uno de los 
líderes de la ultraderecha azul, el /Yunque/, no quieren que la reunión para la "refundación" del partido sea en este año, 
en los meses que le quedan a Calderón como presidente de la República. Hacen acopio de fuerzas para llegar a la 
reunión de consejeros del 11 de agosto, donde se podría definir la ruta a seguir, nos explican. ¿Don Felipe se quedará 
con los brazos cruzados ante esta asonada? 

*DECENAS* de migrantes que permanecen bajo el Puente Independencia en Tultitlán, Estado de México, tienen un 
futuro incierto. Después del cierre del albergue San Juan Diego, representantes de la CNDH, a cargo de *Raúl Plascencia 
Villanueva*, lograron que los indocumentados permanezcan en ese sitio hasta hoy, con la aprobación de los vecinos de la 
zona. La búsqueda de un terreno para instalar un nuevo refugio está en manos del gobernador del Estado de México, 
*Eruviel Ávila*, porque el Instituto Nacional de Migración se deshizo del problema con la entrega de unas cuentas 
colchonetas. Ahora el asunto está en que los vecinos de la zona acepten una nueva prórroga, nos dicen. 

*ANTES* de culminar la semana laboral, la procuradora general de la República, *Marisela Morales Ibáñez*, viajó a 
Santiago de Chile para empujar la propuesta mexicana de encontrar un mecanismo multilateral para combatir a las 
organizaciones criminales que operan en el Continente. La funcionaria mexicana encabeza los trabajos de la Tercera 
Consulta Técnica para Desarrollar el Esquema Hemisférico contra la Delincuencia Organizada Transnacional, bajo el 
paraguas de la Organización de Estados Americanos. La idea de esta reunión es avanzar en la forma de operación, la 
estructura y financiamiento de esta nueva entidad regional, nos comentan. 

*ÉL* y su equipo han mantenido un bajo perfil y no están preocupados por los cohetes sin pólvora que ha aventado 
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*Ricardo Monreal*, ex coordinador de la campaña presidencial de *Andrés Manuel López Obrador*. Muchos de sus 
colaboradores han estado tomando un respiro, unos días de descanso escalonados, antes de comenzar las labores de 
transición, que bien podrán arrancar en septiembre. *Enrique Peña Nieto*, candidato ganador de los comicios 
presidenciales del primero de julio, ha bajado por completo su perfil público pero, nos dicen, mantiene los proyectos para 
las reformas que presentará al Congreso de la Unión. 

*LA NEGOCIACIÓN* perredista comienza la próxima semana, pero las tribus perredistas comenzaron la rebatiña por las 
coordinaciones parlamentarias en el Congreso. Los /Chuchos/, encabezados por *Jesús Zambrano*, tienen la mira puesta 
en el Senado. Con todo, van a disputar la bancada al gallo de *Andrés Manuel López Obrador*, el próximo senador 
*Manuel Camacho Solís*. Los dueños de la corriente Nueva Izquierda andan tan bravos que están dispuestos a abrirle el 
camino a doña *Alejandra Barrales*, con tal de quedarse con la posición, nos explican. En el pasado reciente, *Carlos 
Navarrete* se alió con ella en la contienda interna por la candidatura de las izquierdas al gobierno del DF. 

(redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

A VARIOS de los asistentes habituales a las reuniones del Consejo Nacional de Seguridad Pública les llamó la atención 
cómo se comportó el gobernador de Nuevo León, Rodrigo Medina, en el cónclave de este jueves. 

CUENTAN que el priista, a pesar de los serios problemas en materia de seguridad que enfrenta su estado, estuvo todo el 
tiempo distraído, con la mente en otra parte. 

INCLUSO, los muy fijados dicen que pasó más tiempo con la vista gacha, como si viera su teléfono celular, que 
atendiendo los asuntos que se trataron en el máximo órgano de seguridad del país. 

LA DUDA es si estaba contestando mensajes y correos "urgentes", si andaba muy preocupado por saber cómo les iba a 
los mexicanos en las competencias de Londres 2012, o si nomás  se sentía aburrido. 

SEA LO QUE SEA, lo que más sorpresa causó entre quienes observaron su actitud fue que el gobernador de una entidad 
que ha sido puesta en jaque por el crimen organizado dé la impresión de que el asunto no le preocupa... y ni siquiera le 
importa. 

AHORA que el PRI ya hizo pública la convocatoria para la elección por voto directo y secreto de quienes serán sus 
coordinadores parlamentarios, todo indica que eso de "secreto" será un mero formalismo, pues ya todos saben quiénes 
son "los buenos". 

CUENTAN que la mayoría de los diputados y senadores electos ya recibió línea, y, como en efecto dominó, caerá la gran 
mayoría de votos en favor de Manlio Fabio Beltrones, en la Cámara de Diputados, y de Emilio Gamboa, en el Senado. 

ASÍ QUE, a menos que una cosa muy extraña suceda, esos dos políticos de largo y retorcido colmillo pronto podrán 
comenzar a afinar sus estrategias para el primer periodo ordinario de sesiones, que arranca el 1o. de septiembre. 

SIN DUDA será interesante ver con qué "fichas" abren el juego. 

DESPUÉS de que la multa a HSBC por su involucramiento en lavado de dinero resultó más bien simbólica, hay voces que 
sugieren aplicarle a este banco un castigo que deje claro el mensaje de que en México no habrá tolerancia para prácticas 
ilegales. 

DADO que esa institución bancaria presta el servicio para el pago de las pensiones del ISSSTE y las incapacidades del 
IMSS, la propuesta es cancelar el contrato y dárselo a otro banco. 

EL HECHO es que tan sólo el año pasado, el ISSSTE pagó más de 102 mil millones de pesos en pensiones, un flujo que, 
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de cortarse, seguramente le pegaría al banco en donde más le duele: el bolsillo. 

EN LONDRES cuentan que, quizás inspirado por el buen papel de las dos mexicanas que ganaron medallas de plata y 
bronce en tiro con arco, el embajador de México ante el Reino Unido quiere pegar en el blanco. 

SEGÚN esto, el también ex procurador general de la República Eduardo Medina Mora ya se formó en la fila de quienes 
quieren ocupar la Secretaría de Relaciones Exteriores a partir del 1o. de diciembre en un eventual gobierno de Enrique 
Peña Nieto. 

FALTA ver si sus flechas logran atravesar el Atlántico y pegar en la zona tricolor de la diana, pues muchos priistas no ven 
con buenos ojos que Medina Mora haya estado tantos años en el equipo de los blanquiazules. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

:Que quien ya se defiende de todos los señalamientos que le ha hecho su propia militancia es el dirigente de Acción 
Nacional, Alejandro Moreno, quien ahora dice que no se va del partido porque tiene el apoyo de todos los dirigentes 
de comités municipales; sin embargo, dicen que la militancia no son los dirigentes, sino todos los que trabajaron en las 
elecciones para poder lograr un pequeño hueso pero que al final sólo se quedaron con el recuerdo de una experiencia 
que no les dejó nada. 

:Que el consejero de Administración de la Cooperativa Cruz Azul, Armando Valverde pretende boicotear la reunión de 
socios de la empresa que tendrá lugar este día en Tula, pues a su parecer dice que es una asamblea sin validez jurídica, 
por lo que desde hace algunos días está incitando a los demás socios a que no acudan a la dicho reunión con Guillermo 
Álvarez. 

:Que en donde el servicio cada vez es más deficiente es en la Comisión de Agua y Alcantarillado de Pachuca 
(Caasim), pues los usuarios se quejan de que cuando quieren hacer un nuevo contrato del servicio tienen que esperar 
15 días para ver cuánto tienen que pagar y otros 15 días para que les aprueben la nueva toma de agua. Sin embargo, el 
director de Caasim José Luis Gallego alude que el servicio es muy eficiente y hasta se atreven a decir que exprés. 

:Que mucha expectativa ha causado el socavón que se abrió en la colonia Rojo Gómez de Tulancingo, el cual tiene 
hasta unos 27 metros de profundidad, según las primeras investigaciones de Protección Civil, pues a pesar que a la 
gente le han dicho que no entre, por seguridad, dicen que algunos ya hasta lo comienzan a promocionar como lugar 
turístico de Tulancingo. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Función sabatina… 

La estelar 

Taxistas vs Daniel Ludlow 

La pelea de esta semana es algo no muy común entre los políticos hidalguenses, pues ahora resulta que el gremio de los 
taxistas se le fue encima al ex candidato a senador Daniel Ludlow, a quien acusan de haber corrido a un trabajador 
enfermo de su gasolinera y que días después murió, por lo que le echan la culpa de su muerte y ahora los taxistas traen 
una campaña para que ningún chofer del transporte público cargue combustible en la gasolinera propiedad del político. 
Pero lo peor es que Ludlow Kuri no ha salido para nada. 
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ENTREVISTA FICTICIA 

Como ya todo mundo se está apuntando para ser el presidente del IEE, nos imaginamos una entrevista con Francisco 
Ortega Sánchez. 

► ¿Por qué quiere ser presidente consejero? 

Pues la verdad no es que quiera, sino que ya me toca, ¿si me entiendes, no? 

► ¿Se siente con la preparación y capacidad? 

No se trata de saber o no, como ya le dije, ya me toca, y eso no está en duda. 

► ¿Si pudiera, usted a quien propondría? 

Yo creo que a mí mismo, porque como ya lo he comentado soy uno de los que ya les toca. 

► ¿Cómo califica el trabajo del actual presidente? 

Pues yo digo que está bien, se ha hecho lo posible porque siempre haya un ganador. 

► ¿Es necesaria una reforma a la ley electoral? 

La verdad no, pues la democracia es una y no se puede cambiar, si gana uno, ganamos todos. 

(Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: Chinampas en el progreso local ¡bien!... (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Aunard de la Rocha: Total eficiencia refleja la labor del titular de la Secretaría de Finanzas y Administración 
estatal porque las medidas implementadas desde su llegada reflejan un claro y sustancial ahorro en significativos rubros 
para el gobierno de Hidalgo. De la Rocha Waite con una clara visión de la importancia de su posición asume sin 
cortapisas las riendas del encargo con determinación  

Abajo-Roxana Montealegre: Empecinada en mantenerse como un ente autónomo a la labor de la alcaldía, esta 
regidora en nombre del ayuntamiento convoca a sus propios eventos. Esta situación involucra asuntos que develan una 
obstinación por buscar más una posición mediática que un real beneficio para los habitantes de Pachuca y es que 
Montealegre Salvador aún esclarece en sí cuál es su propósito  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

CAOS 

Las obras de reencarpetamiento en el bulevar Felipe Ángeles y de la carretera México-Pachuca generaron 
un tremendo nudo vial este viernes. Kilométricas filas de autos se registraron ayer durante el día al punto 
que muchos automovilistas desesperados se saltaron las vallas y circularon sobre las mismas obras sin 
importarles el personal y la maquinaria que ahí estaban. Alguien deberá explicar porque hacer estos trabajos en 
los días y horarios de mayor tráfico y ahora también alguien tendrá que responsabilizarse si hay algún herido. 
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REGRESO 

Ya huele en el ambiente el regreso a clases y cientos de escuelas en toda la entidad anuncian su periodo de 
inscripción. El tema de las cuotas nuevamente despierta polémica ya que en Pachuca, varias primarias informan a los 
padres de familia sobre el pago respectivo y hasta tienen cuentas bancarias donde hacer los depósitos. 

FERIA 

En Tulancingo el alcalde Julio Soto no ve lo duro sino lo tupido ya que los malos manejos que se gestaban 
para la organización de la feria anual se descubrieron. El evento aún es todo un misterio para los habitantes de la 
región pues un día se anuncia ciertas atracciones y al siguiente modifican todo. Los expositores tradicionales también se 
quejan de las nuevas disposiciones para instalarse así que posiblemente muchos declinen participar. 

DELEGACIONES 

Donde muchos trabajadores y jefes andan nerviosos en las delegaciones federales donde el fantasma del desempleo 
ronda luego de la elección federal. En Hidalgo hay más de 52 delegaciones donde se esperan cambios en los próximos 
meses, así que el nerviosismo crece y crece. 

TRASCENDIDOS  

Dicen los grillitos amarillos que la secretaria general del PRD, Dolores Padierna, visitó de manera fugaz la capital 
hidalguense a fin de reunirse con la expresión del sol azteca, Izquierda Democrática Nacional (IDN). La asamblea fue en 
reconocido hotel pachuqueño y a puerta cerrada. 

 (Redacción, página 02) 

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
 

 


